

<b>Zeitschrift:</b>	Bulletin de la SHAG : revue annuelle de la Société d'histoire et d'archéologie de Genève
<b>Herausgeber:</b>	Société d'histoire et d'archéologie de Genève
<b>Band:</b>	15 (1972-1975)
<b>Heft:</b>	2
<b>Rubrik:</b>	Compte rendu administratif pour l'année 1973

#### **Nutzungsbedingungen**

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

#### **Conditions d'utilisation**

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

#### **Terms of use**

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

**Download PDF:** 13.01.2026

**ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>**

## **COMPTE RENDU ADMINISTRATIF POUR L'ANNÉE 1973**

### **Admissions et décès**

La Société d'histoire et d'archéologie a reçu au nombre de ses membres effectifs en 1973 :

Le 31 janvier : M<sup>me</sup> Harold NECKER  
MM. Jean-Pierre BÖLSTERLI  
Eric JUNOD  
Jacques PAUL-DUBREUIL  
André Pozzi

Le 4 avril : MM. Arnold RENAUD  
François STORNO

Le 9 mai : M. Jean-René BORY

Le 27 juin : M<sup>me</sup> Jean-René BORY  
MM. Laurent HAEBERLI  
Colin MARTIN

Le 23 novembre : M<sup>mes</sup> Joëlle BRUNETTI  
Jeanne LIBOIS  
M<sup>me</sup> Anne RADEF

MM. Robert GAY  
Eric GOLAY  
Ian MENZIES.

La Société a eu en revanche le regret de perdre au cours de l'année 1973 quatre de ses membres effectifs, soit : M<sup>me</sup> Hélène BOISSONNAS-MORIN, reçue le 5 novembre 1951 et décédée le 13 août 1973 ; M. Léopold GAUTIER, reçu le 22 novembre 1923 et décédé le 25 mai 1973, qui avait présenté une communication à notre société ; M. Erich-Hans KADEN, reçu le 27 juin 1955 et décédé le 13 janvier 1973, qui avait présenté deux communications à notre société ; M. Louis PICTET, reçu le 11 juillet 1949 et décédé le 8 avril 1973.

Six démissions et radiations ayant été enregistrées en cours d'année, le nombre des membres effectifs s'élevait au 31 décembre 1973 à 360.

### Faits divers

**PUBLICATIONS.** — La Société d'histoire et d'archéologie a fait paraître deux volumes en décembre 1973, soit : *Vie religieuse et réforme ecclésiastique dans le diocèse de Genève pendant le grand schisme et la crise conciliaire (1378-1450)*, de Louis Binz, qui forme le tome XLVI de ses *Mémoires et documents*, ainsi que la première livraison (1972) du tome XV du *Bulletin*.

**BIBLIOTHÈQUE.** — La Société a reçu en 1973 par voie d'échange ou par dons 23 volumes, 75 fascicules de revues et 11 brochures. Elle a remis en outre 267 fascicules de revues à la Bibliothèque publique et universitaire.

### Communications présentées à la Société en 1973

1463. — *25 janvier 1973.*

**Dix ans de fouilles au Lètoon de Xanthos, 1962-1972, par M. Henri METZGER.**

Jusqu'à ces dernières années, le Lètoon de Xanthos en Lycie était peu connu. Les sources littéraires sont en effet fort minces à son sujet — la meilleure étant la 6<sup>e</sup> Métamorphose d'Ovide — et les vestiges visibles étaient peu spectaculaires. Découvert par des voyageurs en 1841, il retombe une première fois dans l'oubli jusqu'en 1884, année où les épigraphistes autrichiens le redécouvrent. Puis c'est de nouveau l'oubli jusqu'en 1962, date à laquelle la mission française, conduite d'abord par MM. Demargne et Devambez et actuellement par M. Metzger, après avoir fouillé la ville de Xanthos, s'attaque au Lètoon.

Les bâtiments découverts jusqu'à présent consistent en deux temples, l'un ionique et l'autre dorique. On a trouvé dans ce dernier une mosaïque avec les symboles d'Apollon (lyre) et d'Artémis (arc et carquois). Un troisième édifice, plus ancien, renfermait des inscriptions en grec et en lycien. Un monastère s'est élevé sur les restes des temples, fait en grande partie de blocs de remploi. Enfin un nymphée, dont une partie est datée de manière sûre de 130 après J.-C., complète ce groupe de bâtiments.

Au Nord du site, de très nombreuses inscriptions sont apparues. L'état des fouilles dans ce secteur, où l'on ne travaille que depuis 1970, ne permet guère d'en dire plus. Pour l'instant, les parties les plus